18-04-2024 - 12:56 20240411BRI20366



### Destacados del pleno. Estrasburgo, 22-25 de abril 2024

### Reforzar el derecho de los consumidores a la reparación El Parlamento aprobará nuevas normas para promover la reparación de bienes, lo que debe impulsar un consumo más sostenible y reducir el coste derivado de las nuevas compras. Votación final sobre las nuevas normas de la UE para envases sostenibles Las normas actualizadas para reducir, reutilizar y reciclar los envases serán sometidas a la votación final del pleno el miércoles. Primera legislación europea para combatir la violencia contra las mujeres Las nuevas normas pretenden prevenir las violaciones y sensibilizar sobre el consentimiento. La mutilación genital femenina y el matrimonio forzado serán criminalizados a nivel comunitario. El PE adoptará nuevos requisitos para mejorar la calidad del aire para 2030 La nueva ley busca reducir la contaminación atmosférica para que los ciudadanos disfruten de un entorno más limpio y saludable, en línea con la aspiración de contaminación cero en 2050. Blanqueo de capitales: votación final sobre código único y organismo de El pleno evaluará el refuerzo de las medidas contra el blanqueo de capitales, la financiación del terrorismo y la evasión de sanciones, incluido un nuevo órgano para vigilar la aplicación. Luz verde a la nueva legislación europeas sobre diligencia debida El Parlamento votará el miércoles el acuerdo provisional alcanzado con los Estados miembros que requerirá a las empresas mitigar su impacto negativo en las personas y el planeta. Votación final de la Directiva sobre el trabajo en plataformas El miércoles, los eurodiputados tienen previsto aprobar nuevas normas para mejorar las condiciones de trabajo de los empleados de plataformas digitales.

Debate sobre el ataque de Irán contra Israel  Los eurodiputados debatirán el miércoles el ataque sin precedentes de Irán contra  Israel, la necesidad de rebajar la tensión y de una respuesta de la UE. El jueves	
votarán una resolución.	12 
Análisis de los resultados del Consejo Europeo	
El pleno evaluará las conclusiones de las últimas cumbres europeas, incluido el Consejo especial de esta semana.	13
Votación final sobre la revisión de las normas presupuestarias de la UE La actualización, que el pleno votará el martes, incentivará a los países a comprometerse con las reformas. Además, debe impulsar la inversión y facilitar la reducción de la deuda.	14
Revisión de la política agrícola para mejorar el apoyo a los agricultores Los eurodiputados votarán el jueves una revisión parcial de la Política Agrícola Común (PAC) de la UE para reducir la carga administrativa y dar más flexibilidad a los agricultores.	1!
Votación final para prohibir los productos hechos con trabajo forzoso El martes, el pleno debe dar su visto bueno a un nuevo reglamento que permitirá a la UE prohibir la venta, importación y exportación de bienes hechos con trabajo forzoso.	10
Trata de seres humanos: énfasis en el cumplimiento y en proteger a las víctimas	•••••
Los eurodiputados deben confirmar la revisión legislativa para luchar más eficazmente contra la trata de seres humanos y proteger a las víctimas.	13
Debate sobre los ataques israelíes en Gaza	•••••
El pleno tratará el martes por la tarde la respuesta de la UE a la muerte de civiles, incluidos cooperantes y periodistas, en la Franja de Gaza a manos del Ejército israelí.	18
Los eurodiputados hacen balance de las presuntas injerencias rusas en PE	el
El jueves, los eurodiputados votarán una resolución centrada en los supuestos intentos rusos de interferir en el PE y las próximas elecciones europeas.	19
Más agilidad en la investigación de infracciones de tráfico transfronterizas	•••••
Para luchar contra la conducción imprudente en el extranjero, el PE ampliará la lista de delitos punibles para los no residentes y cubrirá lagunas que dificultan localizar a los infractores.	20
El PE adopta las nuevas directrices para la red transeuropea de	•••••



<b>transporte</b> Los eurodiputados deben confirmar el compromiso de la UE de completar grandes proyectos transeuropeos de transporte, incluidas carreteras, ferrocarriles y puentes antes del final de 2030.	21
El Parlamento adoptará las Tarjetas Europeas de Discapacidad y Estacionamiento  Tras un debate el martes, el pleno dará su visto bueno definitivo a las primeras tarjetas de discapacidad y de estacionamiento para las personas con discapacidad a escala europea.	22
Normas más estrictas para limitar las pérdidas de pélets de plástico Los eurodiputados debatirán el lunes y votarán el martes sus propuestas para prevenir la pérdida de pélets de plástico en toda la cadena de suministro y minimizar la contaminación.	23
Normas revisadas para uso de sangre, tejidos y otras sustancias de origen humano  Las nuevas reglas para garantizar una mejor protección para los ciudadanos que donan o reciben sangre, tejidos o células serán sometidas a votación final el miércoles.	24
Otros temas	25

http://www.europarl.europa.eu//news/es/agenda/briefing/2024-04-22

,

#### Más información

Agenda de la sesión Siga la sesión en directo Ruedas de prensa y otros eventos Centro audiovisual del PE Newshub



#### **Contactos**

Estefanía NARRILLOS

Responsable de prensa

- (+32) 2 28 31324 (BXL)
- (+33) 3 881 73661 (STR)
- (+32) 498 98 39 85
- estefania.narrillos@europarl.europa.eu
- □ prensa-ES@europarl.europa.eu

# Reforzar el derecho de los consumidores a la reparación

El Parlamento aprobará nuevas normas para promover la reparación de bienes, lo que debe impulsar un consumo más sostenible y reducir el coste derivado de las nuevas compras.

Los eurodiputados debatirán el lunes por la tarde y votarán el martes el acuerdo provisional alcanzado con los Estados miembros sobre el llamado «derecho de reparación» para los consumidores, que tiene como objetivo promover la reparación de bienes durante el tiempo cubierto por la garantía y una vez expirada esta. Tras agotarse la garantía, los consumidores podrán reclamar la reparación de productos que son técnicamente reparables con arreglo al Derecho de la UE (por ejemplo, lavadoras, aspiradoras y teléfonos móviles).

Para fomentar la reparación y revitalizar el mercado de reparaciones de la UE, las normas establecen la creación de una plataforma en línea europea para encontrar talleres de reparación locales o vendedores de productos reacondicionados. También permiten el acceso a piezas de repuesto, herramientas e información para el mantenimiento, y prohíben el uso de prácticas informáticas para dificultar las reparaciones.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: lunes, 22 de abril Votación: martes, 23 de abril

Rueda de prensa: martes, 23 de abril, a las 14.30

#### Más información

Texto del acuerdo provisional

Estudio del PE: Derecho de reparación, nuevo derecho de los consumidores (septiembre de

2023)



# Votación final sobre las nuevas normas de la UE para envases sostenibles

Las normas actualizadas para reducir, reutilizar y reciclar los envases serán sometidas a la votación final del pleno el miércoles.

La legislación, ya acordada provisionalmente con el Consejo, pretende que los envases utilizados en la UE sean más seguros y sostenibles. Las normas exigen que todos los envases sean reciclables, así como minimizar la presencia de sustancias nocivas, reducir los envoltorios innecesarios, aumentar la utilización de contenido reciclado y mejorar los procesos de recogida y el reciclaje.

#### **Antecedentes**

En 2018, los envases generaron un volumen de negocio de 355 000 millones de euros en la UE. Se trata de una fuente cada vez mayor de residuos; el total de la UE ha aumentado de 66 millones de toneladas en 2009 a 84 millones de toneladas en 2021. Los europeos generaron 188,7 kg de residuos de envases por cabeza en 2021, cifra que se espera que aumente a 209 kg en 2030 si no se toman medidas adicionales.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Acuerdo provisional Procedimiento Tren legislativo

Servicio de investigación del PE: Revisión de la Directiva sobre envases y residuos de envases (noviembre de 2023)



## Primera legislación europea para combatir la violencia contra las mujeres

Las nuevas normas pretenden prevenir las violaciones y sensibilizar sobre el consentimiento. La mutilación genital femenina y el matrimonio forzado serán criminalizados a nivel comunitario.

Los eurodiputados debatirán el martes y votarán el miércoles las primeras normas de la UE sobre la lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica, ya acordadas con el Consejo. La nueva directiva prohíbe el matrimonio forzado y la mutilación genital femenina, e incluye disposiciones sobre delitos cibernéticos, como el «ciberflashing» y el «ciberacoso». Las víctimas tendrán un mejor acceso a la justicia y a la atención médica, incluidos los servicios sexuales y reproductivos. También incorpora disposiciones para prevenir las violaciones.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: martes, 23 de abril Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

**Procedimiento** 

Estudio del PE: Definiciones de violación en la legislación de los Estados miembros de la UE (enero de 2024)

Servicio de investigación del PE: «Lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica»



## El PE adoptará nuevos requisitos para mejorar la calidad del aire para 2030

La nueva ley busca reducir la contaminación atmosférica para que los ciudadanos disfruten de un entorno más limpio y saludable, en línea con la aspiración de contaminación cero en 2050.

El acuerdo entre el Consejo y el Parlamento establece límites y objetivos más estrictos para 2030 para varios de los contaminantes con un grave impacto en la salud humana, incluyendo las partículas (PM2,5, PM10), NO2 (dióxido de nitrógeno) y SO2 (dióxido de azufre). Las nuevas normas también acabarán con la actual fragmentación de los datos y permitirán comparar los índices de calidad del aire dentro de la UE, de forma clara y accesible al público.

En caso de infracción de la normativa nacional, los afectados por la contaminación del aire podrán emprender acciones legales, y los ciudadanos podrán recibir compensación si su salud ha sido dañada.

La contaminación atmosférica sigue siendo la causa medioambiental número uno de muertes prematuras en la UE, con alrededor de 300 000 fallecimientos vinculados a la contaminación cada año (consulte aquí la calidad del aire en las ciudades europeas).

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Procedimiento Infoclip: Calidad del aire ambiente Tren legislativo

Servicio de investigación del PE: Hacia una atmósfera más limpia para Europa (6.9.2023)

Servicio de investigación del PE: Revisión de la legislación de la UE sobre calidad del aire: Establecer un objetivo de contaminación cero para el aire Material audiovisual



### Blanqueo de capitales: votación final sobre código único y organismo de control

El pleno evaluará el refuerzo de las medidas contra el blanqueo de capitales, la financiación del terrorismo y la evasión de sanciones, incluido un nuevo órgano para vigilar la aplicación.

El nuevo paquete legislativo dará a las Unidades de Inteligencia Financiera (UIF) acceso a la información de la titularidad real y más poderes para analizar y detectar casos de blanqueo de capitales y financiación del terrorismo, así como para suspender las transacciones sospechosas. Los eurodiputados se aseguran así de que, a partir de 2029, cuando los clubes profesionales de fútbol participen en transacciones, estén obligados a verificar la identidad de sus clientes, supervisar las transacciones y notificar cualquier transacción sospechosa a las UIF. También lograron incluir una mayor vigilancia de los «ultra ricos» (con un patrimonio de al menos 50 millones de euros sin contar el valor de su residencia principal). Las disposiciones incluyen un límite a escala de la UE para los grandes pagos en efectivo de 10 000 euros.

Se establecerá en Fráncfort (Alemania) una nueva Autoridad de Lucha contra el Blanqueo de Dinero y la Financiación del Terrorismo (AMLA, por sus siglas en inglés), encargada de supervisar directamente a las entidades financieras con más riesgo, intervenir en caso de fallos de supervisión y actuar como punto central y mediador para los supervisores.

El paquete de medidas contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo (AML/CFT, por sus siglas en inglés), que se debatirá y someterá a votación el miércoles, fue acordado con el Consejo en enero. Incluye la sexta Directiva contra el blanqueo de capitales (AML), el Reglamento de la UE sobre normas únicas y la Autoridad de Lucha contra el Blanqueo de Dinero (AMLA).

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: miércoles, 24 de abril Votos: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Procedimiento (directiva)
Procedimiento (reglamento)
Procedimiento (AMLA)
Servicio de investigación del PE: Autoridad anti-blanqueo

Contexto europeo de lucha contra el blanqueo y la financiación del terrorismo (Comisión

Europea)



## Luz verde a la nueva legislación europeas sobre diligencia debida

El Parlamento votará el miércoles el acuerdo provisional alcanzado con los Estados miembros que requerirá a las empresas mitigar su impacto negativo en las personas y el planeta.

Según la nueva Directiva, las empresas y sus socios en toda la cadena de suministro tendrán que tomar medidas para evitar, poner fin o mitigar sus efectos negativos sobre las personas y el medio ambiente, incluyendo el trabajo infantil, la esclavitud, la contaminación y la pérdida de biodiversidad.

Las reglas se aplicarán a las empresas tanto de la UE como de otros países con más de 1 000 empleados y con un volumen de negocios de más de 450 millones de euros. Las empresas también tendrán que poner en marcha un plan de transición para garantizar que su modelo de negocio es compatible con el límite de calentamiento global de 1,5.°C fijado en el Acuerdo de París.

Los Estados miembros designarán una autoridad supervisora para investigar la conducta de las empresas e imponer sanciones en caso de incumplimiento, incluidas multas de hasta el 5 % de su volumen de negocios mundial neto. Las empresas también serán responsables de los daños y tendrán que indemnizar a sus víctimas.

#### **Antecedentes**

La propuesta de la Comisión presentada el 23 de febrero de 2022 es coherente con la petición del Parlamento Europeo de 2021 de una legislación obligatoria en materia de diligencia debida. Complementa otros actos legislativos existentes y futuros en la materia, como la regulación de la deforestación, el reglamento sobre minerales de conflicto y el proyecto de Reglamento por el que se prohíben los productos fabricados con trabajo forzoso.

Procedimiento legislativo ordinario Votación: miércoles, 24 de abril

Rueda de prensa: miércoles, 24 de abril a las 15.00

#### Más información

Texto del acuerdo provisional Procedimiento Servicio de investigación del PE: Diligencia debida de las empresas en materia de sostenibilidad Material audiovisual



## Votación final de la Directiva sobre el trabajo en plataformas

El miércoles, los eurodiputados tienen previsto aprobar nuevas normas para mejorar las condiciones de trabajo de los empleados de plataformas digitales.

Las nuevas normas, ya acordadas por el Parlamento y el Consejo en febrero, tienen por objeto garantizar una categorización correcta de la situación laboral de los trabajadores de plataformas, y acabar así con los falsos autónomos.

La ley introduce una presunción de relación laboral (a diferencia del trabajo por cuenta propia) que se activa cuando hay hechos que indican la existencia de un control y una dirección, de conformidad con la legislación nacional y los convenios colectivos, y teniendo en cuenta la legislación de la UE.

La Directiva también regula, por primera vez en la UE, el uso de algoritmos en el entorno laboral. Una persona que realiza trabajo en plataformas no podrá ser despedida sobre la base de una decisión tomada por un algoritmo o un sistema automatizado de toma de decisiones; las plataformas deben garantizar la supervisión humana de las decisiones importantes que afectan directamente a sus trabajadores. También se prohibirá a las plataformas el tratamiento de ciertos tipos de datos personales.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Procedimiento

Servicio de investigación del PE: Mejora de las condiciones de trabajo de los trabajadores de plataformas

Servicio de investigación del PE: Trabajadores de plataformas digitales: Un paso más cerca de la normativa europea



### Debate sobre el ataque de Irán contra Israel

Los eurodiputados debatirán el miércoles el ataque sin precedentes de Irán contra Israel, la necesidad de rebajar la tensión y de una respuesta de la UE. El jueves votarán una resolución.

La presidenta del PE, Roberta Metsola, describió el ataque de Irán del 20 y 21 de abril como una escalada grave en la región y advirtió de los riesgos de que sirva para avivar el caos en Oriente Medio.

Declaración del Alto Representante, sin resolución

Debate: miércoles, 24 de abril Votación: jueves, 25 de abril

Más información Material audiovisual



### Análisis de los resultados del Consejo Europeo

### El pleno evaluará las conclusiones de las últimas cumbres europeas, incluido el Consejo especial de esta semana.

El debate principal en la mañana del martes se centrará en la competitividad de la UE y su agenda estratégica. Los eurodiputados también hablarán sobre relaciones exteriores y la inestabilidad global. La guerra rusa contra Ucrania y el apoyo de la UE a la defensa ucraniana, así como los últimos acontecimientos en la operación de Israel en Gaza y la tensión creciente en Oriente Medio también serán parte de la discusión. Las relaciones UE-Turquía figuran asimismo en la agenda del Consejo Europeo.

Declaraciones del Consejo y la Comisión, sin resolución Debate: martes, 23 de abril

#### Más información

Invitación del presidente Michel a los miembros del Consejo Europeo Material audiovisual



# Votación final sobre la revisión de las normas presupuestarias de la UE

La actualización, que el pleno votará el martes, incentivará a los países a comprometerse con las reformas. Además, debe impulsar la inversión y facilitar la reducción de la deuda.

La legislación, acordada provisionalmente con el Consejo en febrero, tiene como objetivo establecer un nuevo sistema de normas fiscales que devuelva las finanzas públicas de los Estados miembros a niveles sostenibles después de la pandemia de COVID-19. Al mismo tiempo, la ley ofrecerá un margen considerablemente mayor para inversiones esenciales en ámbitos prioritarios como el clima y la transición digital. Las normas también tendrán más en cuenta las prioridades sociales y permitirán un mejor diálogo entre los gobiernos nacionales y las instituciones de la UE, mejorando así el compromiso de los gobiernos con las reformas.

#### **Antecedentes**

La aplicación de las normas presupuestarias de la UE se suspendió tras el inicio de la pandemia de COVID-19, debido al fuerte ajuste de las finanzas públicas que hizo falta para combatirla. Terminada la pandemia, había consenso sobre la necesidad de revisar las normas. En abril de 2023, la Comisión presentó una propuesta que comprende tres textos legislativos.

Procedimiento legislativo ordinario y procedimiento de consulta

Debate: martes, 23 de abril Votación: martes, 23 de abril

#### Más información

Acuerdo provisional - brazo preventivo del Pacto de Estabilidad y Crecimiento Procedimiento (brazo preventivo del Pacto de Estabilidad y Crecimiento) Procedimiento (brazo correctivo del Pacto de Estabilidad y Crecimiento) Procedimiento (reglas para los marcos presupuestarios)



## Revisión de la política agrícola para mejorar el apoyo a los agricultores

Los eurodiputados votarán el jueves una revisión parcial de la Política Agrícola Común (PAC) de la UE para reducir la carga administrativa y dar más flexibilidad a los agricultores.

Para acelerar la adopción de las medidas, el Parlamento ha acordado tramitar el expediente con arreglo al procedimiento de urgencia. La propuesta presentada por la Comisión prevé una revisión del Reglamento sobre los planes estratégicos de la PAC y del Reglamento horizontal de la PAC. El pleno someterá a votación la propuesta de la Comisión con modificaciones técnicas propuestas por el Consejo.

En una votación aparte el martes, los eurodiputados deben decidir si se opone a la propuesta de la Comisión para permitir una mayor flexibilidad a los Estados miembros a la hora de aplicar otra condición de la PAC: el requisito de mantener la proporción de pastos permanentes por superficie agrícola superior al 5% en comparación con 2018 (BCAM 1).

#### **Antecedentes**

La revisión de la PAC modifica las normas para tres «condiciones» medioambientales que deben cumplir los agricultores para recibir financiación. También ofrece más flexibilidad a los países de la UE para conceder exenciones de las normas de la PAC si hay problemas para aplicarlas y en caso de problemas causados por condiciones climáticas extremas. Las pequeñas explotaciones de menos de diez hectáreas estarían exentas de controles y sanciones por incumplimiento de las normas de la PAC.

En respuesta a las protestas de los agricultores, el 20 de febrero el Presidente del Comité envió una carta a la Comisión en la que señalaba seis ámbitos en los que eran necesarias medidas concretas e inmediatas para hacer frente a las dificultades que atraviesan los agricultores.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura y objeción a un acto delegado

Votación: jueves, 25 de abril

#### Más información

Procedimiento

Servicio de investigación del PE: Modificaciones específicas de la PAC en materia de condicionalidad medioambiental

Preguntas y respuestas sobre el paquete de apoyo a los agricultores de la UE (Comisión Europea)



## Votación final para prohibir los productos hechos con trabajo forzoso

El martes, el pleno debe dar su visto bueno a un nuevo reglamento que permitirá a la UE prohibir la venta, importación y exportación de bienes hechos con trabajo forzoso.

La prohibición deberá basarse en los resultados de una investigación efectuada por las autoridades de los Estados miembros o la Comisión Europea y conducirá a su retirada del mercado de la UE y su posterior donación, reciclaje o destrucción. Las empresas incumplidoras podrán ser multadas. Los productos retirados podrán volver al mercado si la empresa elimina el trabajo forzoso de su cadena de suministro.

Los eurodiputados debatirán el proyecto de ley el lunes. Tras la votación del martes, habrá una rueda de prensa con las ponentes a las 14.00 horas.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: lunes, 22 de abril Votación: martes, 23 de abril

Rueda de prensa: martes, 23 de abril, a las 14.00.

#### Más información

Proyecto de Reglamento Procedimiento Comunicado de prensa tras el acuerdo con el Consejo (5.3.2024) Material audiovisual



# Trata de seres humanos: énfasis en el cumplimiento y en proteger a las víctimas

Los eurodiputados deben confirmar la revisión legislativa para luchar más eficazmente contra la trata de seres humanos y proteger a las víctimas.

La actualización, ya acordada entre el Parlamento y el Consejo y que será debatida el lunes y sometida a votación el martes, incluirá entre los delitos el matrimonio forzado, la adopción ilegal y la explotación de la subrogación. También hay disposiciones para facilitar el desmantelamiento de redes criminales y sancionar a las empresas que colaboren en la trata. Otra de las prioridades es la protección y el apoyo adecuado a los más vulnerables, incluidas las mujeres, las personas con discapacidad y los menores no acompañados.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: lunes, 22 de abril Votación: martes, 23 de abril

#### Más información

Procedimiento

Conferencia de prensa con las ponentes tras el acuerdo provisional (24.1.2024) Servicio de investigación del PE: Prevención y lucha contra la trata de seres humanos (14.6.2023)



### Debate sobre los ataques israelíes en Gaza

El pleno tratará el martes por la tarde la respuesta de la UE a la muerte de civiles, incluidos cooperantes y periodistas, en la Franja de Gaza a manos del Ejército israelí.

El Parlamento ya advirtió en marzo en una resolución de la desesperada situación alimentaria y la subsiguiente hambruna en Gaza. Los eurodiputados denunciaron el impacto de los ataques en el reparto de ayuda humanitaria y en la población civil de la Franja, sobre todo los niños, e instó a todas las partes a interrumpir estos ataques, además de demandar investigaciones independientes sobre los mismos.

Más de 33 000 palestinos han muerto en los ataques de Israel sobre Gaza desde el 7 de octubre, como parte de la respuesta israelí a la operación de Hamás que acabó con la vida de alrededor de 1 200 personas, en su mayoría civiles, en el sur de Israel, y el secuestro de unos 250 más.

Declaración del Alto Representante, sin resolución Debate: martes, 23 de abril

Más información

Material audiovisual



## Los eurodiputados hacen balance de las presuntas injerencias rusas en el PE

El jueves, los eurodiputados votarán una resolución centrada en los supuestos intentos rusos de interferir en el PE y las próximas elecciones europeas.

La Cámara toma posición tras las recientes revelaciones que apuntan a una campaña de influencia rusa dirigida al Parlamento Europeo, incluidas acusaciones de que Moscú había pagado a eurodiputados para que interfirieran en las próximas elecciones europeas. En Chequia las autoridades anunciaron sanciones contra el medio de comunicación «Voice of Europe» bajo acusación de ser parte de una operación de influencia pro-rusa.

El asunto fue debatido en el pleno el 10 de abril.

#### Resolución sobre las elecciones presidenciales rusas

También el jueves, el pleno debe adoptar otra resolución sobre las últimas elecciones presidenciales en Rusia, que vieron a Vladimir Putin reforzar su poder.

Con la guerra ilegal en Ucrania en marcha, y en ausencia de cualquier oposición democrática creíble, el actual presidente ruso Vladimir Putin alcanzó oficialmente el 88,48 % de los votos. Los comicios se desarrollaron con severas restricciones, marcados por la represión despiadada contra la disidencia, y poco después de la muerte en misteriosas circunstancias de Alexei Navalni, una de las voces opositoras más prominentes del país, en un penal en el Ártico.

La UE también ha condenado enérgicamente y se ha negado a reconocer la celebración ilegal de estas supuestas elecciones en los territorios de Ucrania ocupados por Rusia.

#### Utilización de los activos rusos

En otro debate el martes, los eurodiputados preguntarán a representantes de la Comisión sobre los esfuerzos de la UE para confiscar activos rusos y utilizarlos para apoyar a Ucrania en la guerra y para su reconstrucción.

Resoluciones no legislativas (injerencia rusa y elecciones) / Declaración del Alto Representante, sin resolución (activos congelados)

Debates: miércoles, 10 de abril (injerencia rusa y elecciones) / martes, 23 de abril (activos congelados)

Votaciones: jueves, 25 de abril

#### Más información



### Más agilidad en la investigación de infracciones de tráfico transfronterizas

Para luchar contra la conducción imprudente en el extranjero, el PE ampliará la lista de delitos punibles para los no residentes y cubrirá lagunas que dificultan localizar a los infractores.

En torno al 40 % de las infracciones de tráfico transfronterizas quedan impunes. Los eurodiputados aseguraron en la negociación del texto que los Estados miembros cooperarán para encontrar al responsable de una infracción de tráfico.

En virtud de las nuevas normas acordadas informalmente con el Consejo, además del exceso de velocidad, la conducción en estado de embriaguez y no detenerse ante un semáforo rojo, también será perseguible el estacionamiento peligroso y los adelantamientos, cruzar una línea continua y fugarse tras una colisión. Estas infracciones desencadenarán una investigación transfronteriza que podrían derivar en una multa para los conductores temerarios. El país de la UE en el que se haya cometido la infracción de tráfico dispondrá de once meses a partir de la fecha de la infracción para emitir una notificación.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: miércoles, 24 de abril Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Comunicado de prensa tras el acuerdo tripartito (12.3.2024)

Acuerdo interinstitucional sobre el intercambio transfronterizo de información sobre infracciones de tráfico relacionadas con la seguridad vial

Procedimiento

Servicio de investigación del PE sobre la revisión de la Directiva relativa al intercambio transfronterizo de información sobre infracciones de tráfico relacionadas con la seguridad vial (abril de 2024)



### El PE adopta las nuevas directrices para la red transeuropea de transporte

Los eurodiputados deben confirmar el compromiso de la UE de completar grandes proyectos transeuropeos de transporte, incluidas carreteras, ferrocarriles y puentes antes del final de 2030.

En diciembre pasado, los negociadores del Parlamento y del Consejo llegaron a un acuerdo para actualizar el plan de la UE para una red de ferrocarriles, carreteras, vías navegables interiores y rutas marítimas de corta distancia conectadas a través de puertos y terminales en toda la Unión Europea. Los proyectos actuales de la RTE-T incluyen, entre otros, la línea ferroviaria de alta velocidad Lisboa - Madrid, el ferrocarril Báltico, que conecta Helsinki y Varsovia y el túnel base de Brenner, entre Austria e Italia.

Durante las negociaciones, los eurodiputados lograron más énfasis en el transporte intermodal realizado principalmente por tren, vías navegables interiores y transporte marítimo de corta distancia. Los trenes electrificados de la red básica de la RTE-T funcionarán a velocidades de 160 km/h para el tren de pasajeros y 100 km/h para el transporte de mercancías, y el cruce de las fronteras interiores de la UE durará menos de 25 minutos de media para finales de 2030.

Los países de la UE se han comprometido a completar grandes proyectos de infraestructuras de transporte en la red básica de la RTE-T para finales de 2030 y en una red global para finales de 2050, centrándose en la eliminación de los cuellos de botella y la fijación de los enlaces de transporte que faltan.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: miércoles, 24 de abril Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Comunicado de prensa sobre el acuerdo a tres bandas (19.12.2023) Acuerdo interinstitucional sobre las orientaciones actualizadas de la RTE-T

Servicio de investigación del PE sobre la revisión de la RTE-T (marzo de 2024)



## El Parlamento adoptará las Tarjetas Europeas de Discapacidad y Estacionamiento

Tras un debate el martes, el pleno dará su visto bueno definitivo a las primeras tarjetas de discapacidad y de estacionamiento para las personas con discapacidad a escala europea.

Las nuevas normas, ya acordadas por el Parlamento y el Consejo, establecerán una tarjeta de discapacidad europea para garantizar que, cuando viajen por períodos cortos, las personas con discapacidad tengan igualdad de acceso a condiciones preferenciales, como tasas de entrada reducidas o nulas, acceso prioritario y acceso a estacionamiento reservado. Ambas tarjetas darán a sus titulares, así como a sus acompañantes y a los animales de apoyo, acceso a la mayoría de condiciones prioritarias que los titulares de tarjetas nacionales.

También el martes, los eurodiputados debatirán la ampliación de las tarjetas de discapacidad y estacionamiento de la UE a nacionales de terceros países que residan legalmente en los Estados miembros, incluidos los solicitantes de asilo y los apátridas. La votación sobre el acuerdo provisional está programada para el miércoles.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Debate: martes, 23 de abril Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Servicio de investigación del PE: Tarjeta Europea de Discapacidad y Tarjeta Europea de Estacionamiento (febrero de 2024)



### Normas más estrictas para limitar las pérdidas de pélets de plástico

Los eurodiputados debatirán el lunes y votarán el martes sus propuestas para prevenir la pérdida de pélets de plástico en toda la cadena de suministro y minimizar la contaminación.

Cualquier empresa o entidad que utilice pélets de plástico deberá tomar medidas para evitar pérdidas. De ocurrir, tendrán que actuar de inmediato para contener y limpiar los vertidos.

Con esta votación, quedará cerrada la primera lectura del Parlamento. El trabajo legislativo continuará tras las elecciones europeas del 6 al 9 de junio.

#### **Antecedentes**

En su plan de acción de 2021 «Contaminación cero para el aire, el agua y el suelo», la Comisión propuso que, de aquí a 2030, la UE debería reducir en un 30 % el número de microplásticos liberados en el medio ambiente (voluntaria e involuntariamente). En 2021 se produjeron y manipularon en la UE unos 57 millones de toneladas de pélets. Se estima que entre 52 140 y 184 290 toneladas de pélets fueron vertidos al medio ambiente en la UE en 2019.

Procedimiento legislativo ordinario, primera lectura

Debate: lunes, 22 de abril Votación: martes, 23 de abril

#### Más información

Proyecto de informe

Comunicado de prensa tras la votación en comisión (19.3.2024)

Procedimiento Tren legislativo

Servicio de investigación del PE: Lucha contra la contaminación por microplásticos en la UE:

Vertidos involuntarios de pélets de plástico (enero de 2024)



## Normas revisadas para uso de sangre, tejidos y otras sustancias de origen humano

Las nuevas reglas para garantizar una mejor protección para los ciudadanos que donan o reciben sangre, tejidos o células serán sometidas a votación final el miércoles.

El Reglamento, acordado provisionalmente con el Consejo en diciembre de 2023, actualiza la legislación sobre uso de las denominadas sustancias de origen humano (SoHO, por sus iniciales en inglés), como la sangre y sus componentes (células rojas y blancas, plasma), tejidos y células, utilizadas para transfusiones, terapias, trasplantes o reproducción asistida.

Las donaciones de estas sustancias en la UE son actualmente voluntarias y no remuneradas. Con estas nuevas normas, los países de la UE podrán compensar a los donantes según las condiciones establecidas en la legislación nacional. También se les exigirá que desarrollen y actualicen periódicamente «planes nacionales de emergencia», con medidas para garantizar la seguridad del suministro de sustancias críticas.

#### **Antecedentes**

Cada año, los pacientes de la UE se benefician de más de 25 millones de transfusiones de sangre, un millón de ciclos de reproducción asistida, más de 35 000 trasplantes de células madre (principalmente para cánceres de sangre) y cientos de miles de tejidos de sustitución (por ejemplo, para problemas ortopédicos, cutáneos, cardíacos u oculares).

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura Votación: miércoles, 24 de abril

#### Más información

Acuerdo provisional Procedimiento Tren legislativo

Investigación del PE: Mejora de las normas de calidad para las sustancias de origen humano destinadas a ser aplicadas en el ser humano



### Otros temas

.

- Conmemoración del vigésimo aniversario de la gran ampliación de la UE, el miércoles.
- · Nuevo órgano de ética de la UE. Acuerdo interinstitucional. Votación, el jueves.
- Estado de Derecho en Hungría. Resolución no legislativa. Votación, el miércoles.
- Medidas de apoyo comercial a Ucrania. Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura. Votación, el martes.
- Nueva legislación sobre diseño sostenible. Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura. Votación, el martes.
- Ley sobre infraestructura de gigabit. Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura. Votación, el martes.
- Espacio europeo de datos de salud. Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura. Votación, el miércoles.
- Formación obligatoria para los eurodiputados sobre conflicto y acoso. Revisión del Reglamento interno del PE. Votación, el miércoles.
- Industria de emisiones cero (Net Zero). Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura. Votación, el jueves.
- Votación sobre la salida de la UE de Tratado de la Carta de la Energía. Procedimiento de aprobación. Debate, el martes; votación, el miércoles.
- Normativa sobre retrasos en los pagos comerciales. Procedimiento legislativo ordinario, primera lectura. Votación, el martes.
- Resoluciones sobre derechos humanos y democracia (Azerbaiyán, Gambia y Hong-Kong). Debates, el miércoles. Votaciones, el jueves.